

Protokoll der **AStA-**
Sitzung vom 26.10.2018

Anwesende Mitglieder: AntiDis, gegen Faschismus, Außen, HoPo, Regenbogen, KomWi, PR, Umwelt, Sozial, Fam.Pfli, SoH, Pol.Bildung, Vorstand (M.,T.), Präs.

*Gäst*innen: C.H.*

Mit 14 Mitgliedern beschlussfähig; Protokoll schreibt Vorstand

Tagesordnung

TOP 0: Formalia

TOP 1: Rundlauf

1) Berichte

TOP 2: Raumanträge

1) Tutorat Soziologie

2) Filmvorführung akj

3) Weihnachtsfeier akj

TOP 3: Finanzanträge

1) Vortrag: Faschismus und Antisemitismus im (Black) Metal

2) Landesastenkonzferenz

3) Lernreise Seminar

4) PinkParty

TOP 4: Planungen und Diskussionen

1) Bewerbung: Beratungsstelle „Studieren mit Kind“

TOP 5: Sonstiges

TOP 6: Termine

TOP 0: Formalia

Protokollführung: PR

Redeleitung: Kommunikation & Wissenssicherung

Sitzungsleitung: Antidiskriminierung

Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung: genehmigt

Anmerkungen zur Tagesordnung: Vorstellungsrunde → angenommen

Doodle für neuen AStA-Termin auswerten → angenommen

How-to-AStA nachholen (Vorlesen des Verhaltens in der Sitzung) → angenommen

TOP 1: Rundlauf

1) Berichte

a) Antidiskriminierung

- Buddyprogramm: läuft
- Veranstaltungen werden geplant
- Frage nach Projekten zu Studierenden of Color
 - Diskussion: Gibt es tatsächlich noch nicht. Aber wir haben noch ein freies autonomes Referat für internationale Studierende
 - Vorstand will auch zu diesem Thema arbeiten
 - Festival contre le racisme
 - Eine Person könnte sich ja noch als Stellvertretung bewerben

b) Außen

- nichts neues
- Cooles Uni Projekt gesehen "Ein neuer Podcast will Studierende kurzweilig über psychische Erkrankungen wie Angststörungen, Depression oder Alkoholsucht informieren" <https://www.pr.uni-freiburg.de/pm/online-magazin/erleben-und-mitmachen/jung-und-freudlos-auf-die-ohren?fbclid=IwAR2j5WWngzqnPVcuJO3bfiGkNvim2kZxJajqIKqixpj47G8CcgPeT00eR3Y>
- Vorstand ist bereit, dieses Projekt auf Facebook zu bewerben.
- vlt. bald mal eine FAK (Freiburger Asten Konferenz) organisieren?

c) Datenschutz

- nicht besetzt

d) Erasmus und ausländische Studierende

- Nicht anwesend

e) Finanzstelle

- Nicht anwesend

f) Gegen Antisemitismus

- Nicht anwesend

g) Gegen Faschismus

- sind am Planen von Veranstaltungen

h) Gender

- Wir planen für FETA einen Workshop zum Thema 100 Jahre Frauenwahlrecht

- Bitte meldet euch bis Montag zurück, wann ihr was bei FETA machen wollt.
- Wir unterstützen das studentische Projekt PeriodBox Freiburg. Dabei geht es um öffentlichen und kostenlosen Zugang zur Hygieneprodukten und die Enttabuisierung der Menstruation.
- Diskussion:
 - Wie sieht es mit unserer eigenen PeriodBox aus?
 - Die wird vom Sekki gerade gebastelt

i) Hochschulpolitik (HoPo)

- Antrag im StuRa zur Mitfinanzierung von "Lernen am Limit"
- Podiumsdiskussion "5 Jahre VS"

j) Internationale Studierende

- Nicht besetzt

k) Kommunikation und Wissenssicherung

- C. hat sich am Dienstag im Stura beworben!
- Wir haben Zugang zu der Email-Adresse bekommen
- Wir haben uns getroffen und uns über Pläne & Arbeitsweisen ausgetauscht
- in den FETA mache ich (K.) einen Workshop mit dem HoPo-Referat "How to HoPo" und vllt. einen Vortrag über die Basics der Verfassten Studierendenschaft und ihr politisches Mandat
- Planung Facebookseite des Referates

l) Kultur

- Nicht besetzt

m) Lehramt

- Nicht besetzt

n) Politische Bildung

- Planungsphase nach Neubesetzung

o) PR

- StuRad-Aufkleber fertig und bestellt
- Irgendwas für das PPP (Partizipation, Politik, Pizza) überlegen

p) Presse

- Nicht anwesend

q) Regenbogen

- Können nicht groß für die FETA planen

- Brunch am 18. im Rahmen der FETA?
- Wahrscheinlich wird es was Kleines geben (Kaffee oder so)
- Vorschlag: Erzählcafé Coming Out war cool. Vielleicht thematische Sitzung in der Woche?
 - Durch Aktionstage verlieren wir Zeit, daher schwierig, aber wir schauen mal
- Flaggenproblematik: Leider werden viele Flaggen geklaut, auf dem Balkon sollte demnächst wieder die Regenbogenflagge gehisst werden.

r) Sozial

- Im Aufbau, noch kein Zugriff auf das PAD-System
 - Vorstand lädt ein

s) Studieren mit familiären Verpflichtungen (SfV)

- Hat Anfrage bekommen, von Person, die pflegt, SWR will einen Beitrag zu dem Thema machen
 - Vielleicht gibt es noch weitere Personen für Interviews?
 - Vorstand könnte das über StuRa-Infomail verbreiten; eventuell auch über Homepage?

t) Studieren ohne Hürden (SoH)

- Treffen mit Beauftragter für Studierende mit Behinderung chronischer/physischer Erkrankung zusammen mit dem Vorstand in den nächsten Wochen
 - Anmerkung: es gibt eine Schwerbehindertenvertretung (SBV) an der Uni - vlt. ist es für euch ja irgendwann mal von interesse, mit denen gemeinsam Dinge an der Uni durchzusetzen <https://www.pr.uni-freiburg.de/pm/online-magazin/erleben-und-mitmachen/wahl-der-schwerbehindertenvertretung?fbclid=IwAR0tylJke4xMffr0EhZQilSCaw1hsi3lQr4Ep6-qnKkyMS5LmbBuFb15b40>
- Anfrage: Fördermöglichkeiten für Zweitstudium?
 - Ihr habt ein Budget, das darf man da aber nicht verwenden
 - Person an Organisationen die mehr darüber wissen (Arbeiterkind) weiterleiten
 - ans SWFR verweisen
 - Bald StuRa-Antrag zur Notlagenfinanzierung (wirkt aber erst ab nächstem Jahr)

u) Tierrechte

- Nicht besetzt

v) Umwelt

- Initiative Nachhaltigkeitsbüro hat am Sonntag Strategietreffen
- Referentin plant für die Einführungstage ein kleines Kennlertreffen

w) Vorstand

- Aufwandsentschädigungsbögen verteilen
- LAK am Sonntag, 28.10.18
 - Furtwangen, fahren hin (M. und T.)

- Anträge zu Verfassungsklage und Landesrechnungshof einbringen
- AS-Bericht (Wochenende in DUE)
 - haben Anträge der letzten MV beschlossen
 - Kampagne: Lernen am Limit ist gestartet
 - Themensetzung des AS: Antidis, AfD an Hochschulen
- Lagepläne VAG
- haben uns die geplanten Fahrradstellplätze der Uni und der Stadt angesehen
- Ab 5.11. werden die Fahrräder vor der UB geräumt.
- Haben eine Stellungnahme vom "Friedensforum" über die Entscheidung der WSSK bekommen
 - Gab es wirklich eine jahrelange gute Zusammenarbeit mit denen?
 - Jein, die haben Räume über uns bekommen, aber wir haben die schon öfters abgelehnt
 - Die WSSK hat geurteilt und darüber braucht man nicht zu diskutieren
- Wann ist das nächste Jour fixe? Können wir über das Nachhaltigkeitsbüro sprechen?
 - 13.11. und ja wir werden das auf die TO setzen

x) Studierendenratspräsidium

- Immernoch kommissarisch im Amt

TOP 2: Raumanträge

1) Tutorat Soziologie

Gruppe: TutorInnen Soziologie

Raum: Konf2

Termin: Mittwoch 31.10.2018 10 - 12 Uhr

Veranstaltung: Tutorat an der Soziologie (Globaler und Regionaler Wandel)

Erklärung: /

Diskussion:

- Eigentlich vergeben wir keine Räume für Lehrveranstaltungen. Das fällt in den Bereich der Uni und das Sekretariat sollte da auch noch einen Raum finden.
- Warum brauchen sie das nur da? Der Antrag ist zudem unbegründet.

GO-Antrag auf Nicht-Befassung. Gegenrede formell. Abst.: 14/0/0 → angenommen

2) Filmvorführung akj

Gruppe: akj

Raum: Konf1

Termin: Mittwoch, 31.10., 20.00-22.00

Veranstaltung: Film zeigen

Erklärung:

Diskussion: Keine

Abstimmung: 13/0/1 → angenommen

3) Weihnachtsfeier akj

Gruppe: akj

Raum: Konf1

Termin: Mittwoch 19.12., 20.00-22.00

Veranstaltung: akj Weihnachtsfeier

Erklärung:

Diskussion:

- Wer garantiert die Freiheit der Räume?
 - Eine Liste der regelmäßigen Raumvergaben steht auf der Homepage, alles andere weiß das Sekki

Abstimmung: 13/0/1 → angenommen

TOP 3: Finanzanträge

1) Vortrag: Faschismus und Antisemitismus im (Black) Metal

Antragssteller*innen: Referat gegen Faschismus & A-Sound

Betrag: 357,80€

Zweck:

150 Euro Honorar (zzgl. Künstler*innenpauschale von 7,80€)

200 Euro Fahrtkosten

Beantragt aus dem Referatssondertopf.

Erklärung:

Dass faschistisches Denken, antisemitische Bilder und Argumentationsstrategien im Black Metal weit verbreitet sind, wird nicht nur bei unverhohlen als NSBM auftretenden Bands offenkundig. Ob in der Begeisterung für den (vor allem Zweiten) Weltkrieg, der Idealisierung ‚germanischer Ahnen‘ und ihrer Tugenden, einer selektiv verfahrenen Religionskritik oder in Verschwörungstheorien, mit denen komplexe Aspekte der Kulturgeschichte und globale Machtverhältnisse erklärt werden sollen – in vielfältiger Form geistern faschistische Elemente und Bausteine des (nicht nur) modernen Antisemitismus durch Lyrics, Coverdarstellungen und Interviews von (meist Black) Metal-Bands und -Musiker_innen.

Der Vortrag möchte die Anschlussfähigkeit faschistischer und antisemitischer Vorstellungen im (Black) Metal erörtern und anhand zentraler Beispiele seine Funktion diskutieren.

Dr. Niels Penke ist wissenschaftlicher Mitarbeiter am Germanistischen Seminar der Universität Siegen. Nach dem Studium von Germanistik, Skandinavistik und Philosophie in Göttingen wurde er dort mit einer Arbeit über Ernst Jünger und den 'Norden' promoviert. Zu seinen Beschäftigungsschwerpunkten zählen u.a. völkische Literatur, die Neue Rechte, vor allem die populäre Rezeption nordischer Mythen. 2016 veröffentlichte er (mit Matthias Teichert) den Band Zwischen Germanomanie und Antisemitismus. Transformationen altnordischer Mythologie in den Metal-Subkulturen, 2018 erschien das Buch Jünger und die Folgen.

http://www.uni-siegen.de/phil/germanistik/mitarbeiter/penke_niels

<https://uni-siegen.academia.edu/NielsPenke>

<http://popkultur.uni-siegen.de/>

Diskussion: /

Abstimmung: 14/0/0 → angenommen

2) Landesastenkonzferenz

Antragssteller*innen: Vorstand

Betrag: 9€

Zweck:

Fahrt Bleibach-Furtwangen und Furtwangen-Bleibach (Busticket): 4,50

(Tagesticket ist günstiger als zwei Einzeltickets)

x2 (Vorstand fährt in Doppelbesetzung)

= 9€

Erklärung:

Am Sonntag, den 28.10.2018 findet die nächste Landesastenkonzferenz in Furtwangen statt. Um Freiburg auch dort vertreten zu können, wollen wir als Vorstand in Zweier-Besetzung nach Furtwangen fahren. Der erste Teil der Strecke ist durch unser Semesterticket abgedeckt.

Diskussion:

- Ihr könntet auch mit dem Fahrrad fahren?
 - Nein

Abstimmung: 12/1/1 → angenommen

3) Lernreise Seminar

Antragssteller*innen: Kreidestaub Freiburg

Die Lernreise ist eine selbstorganisierte Reise, bei dem sich Lehramtsstudierende zu den interessantesten Schulen Deutschlands begeben. Dadurch erhalten sie die Möglichkeit, den eigenen Horizont zu erweitern, inspirierende Vorbilder zu treffen, reale Herausforderungen im Team zu lösen und sich einer Antwort auf die Frage nach der guten Schule zu nähern.

Im Seminar Lernreise werden etwa 6- 15 Menschen– Studierende verschiedener Schulformen, Semester und Fachrichtungen als Gruppe gemeinsam auf Lernreise zu verschiedenen ausgezeichneten Schulen begeben mit Fragen im Gepäck wie: "Was sind Faktoren einer gelingenden Schule?", "Wie lässt sich Schule von innen heraus verändern?", "Welche intelligenten Lösungen finden Schulen auf gängige Herausforderungen wie Umgang mit Vielfalt, Inklusion, Demokratie & Partizipation, Digitalisierung", "Wie und wer möchte ich später als Lehrer*in sein?" etwa 1-2 Wochen unterwegs sein.

Erklärung:

Diskussion:

GO-Antrag auf Vertagung, da keine Antragssumme enthalten. Gegenrede: Könnte evtl. ein Versäumnis des Vorstands sein. Der Antrag wird zurückgezogen.

TOP 3.4 wird vorgezogen.

GO-Antrag Vertagung bis zur Einreichung eines Finanzplans. Gegenrede inhaltlich: Es sind nur 25 Euro.

Abst.: 1/8/5 --> abgelehnt

Abstimmung (Finanzantrag): 11/0/3 → angenommen

4) PinkParty

Antragsteller*Innen: Vorstand

Fälligkeit der Mittel: Samstag, 27. Oktober 2018

Beschreibung:

Das Regenbogenreferat veranstaltet in Kooperation mit der Studierendenvertretung am 27. Oktober die Pink Party, welche zugleich Semestereröffnungsparty der Studierendenvertretung sein wird. Zur Finanzierung der Party beantragen wir hier, die im Haushalt vorgesehenen Mittel für die Semestereröffnungsparty.

Finanzplan:

1800€

450 Euro Security

200 Euro Anlage/ Beleuchtung etc.

150 Euro Verpflegung

150 Euro Deko

700 Euro DJ*anes

160 Euro Aufwandsentschädigung für das Awareness Team

150 Euro Werbung

Gesamt: 1960 Euro

Beim AStA beantragte Summe: 1800€

Diskussion: Wir können laut Haushalt nur 1800€ beantragen.

- 160 € werden aus dem Budget des PR-Referats übernommen.
- 1800 € werden aus dem Wirtschaftsplan abgerufen

Abst.: 14/0/0 → angenommen

TOP 4: Planungen und Diskussionen

GO-Antrag: Diskussion des Finanzantrags TOP 3.3. Ohne Gegenrede angenommen.

GO-Antrag: Bewerbungsgespräch aufnehmen. Ohne Gegenrede angenommen.

GO-Antrag: Ausschluss der Öffentlichkeit. Ohne Gegenrede angenommen.

1) Bewerbung: Beratungsstelle „Studieren mit Kind“

--- Geheimes Protokoll ---

- Bewerbungskommission Beratungsstelle "Studieren mit Kind" (7)
 - Die Kommission berichtet. Die Kommission empfiehlt die Bewerberin einstimmig zur Annahme.

Abst.: 13/0/0 → angenommen

Öffentlichkeitsausschluss wird aufgehoben.

--- Ende des geheimen Protokolls ---

TOP 5: Sonstiges

- FETA Raumanträge - Rechtzeitig schauen, ob sich dies mit anderen regelmäßigen Raumanträgen überschneiden
 - In dieser Woche Räume auf Eigenbedarf
 - Appell: Ganz schnell planen!
 - konkreten Termin / was man als Raum braucht bis Montag an das Genderreferat oder Kommunikation schicken
 - Schickt es auch an Außen, dann kommt es auf die Homepage!
- Stammbblätter ausfüllen!
 - Bis wann? Je schneller du abgibst, desto schneller bekommst du die Aufwandsentschädigung

- Erstellung eines Leitfadens für Bewerbungsgespräche?
 - <https://asta-fr.piratenpad.de/160>

- DGB-Aktion
 - Interesse eines Referates?
 - Soll in Kooperation mit einer Hochschulgruppe passieren
 - Auszug aus Info-Mail:
 - *"[...]Wir würden die Aktion gerne am 12.11.2018 stattfinden lassen. Am Besten auf dem Platz der alten Synagoge, um so viel Publikum wie nur möglich zu erreichen.*
 - *Die Aktion ist folgendermaßen geplant: Wir bauen unter Pavillons ein Wohnzimmer auf, in dem Kaffee [...] zur Verfügung steht [...]. Ein Infotisch soll zudem eingerichtet werden. Ehrenamtliche und Hauptamtliche der Gewerkschaften und eventuell ihr gehen aktiv auf Menschen zu, um sie zu uns in das Wohnzimmer zu bitten und mit uns einen Kaffee zu trinken. Im Gespräch möchten wir unser Anliegen in die Gesellschaft transportieren. [...]*
 - *Für weitere Rückfragen stehe ich Euch gerne zur Verfügung. Anbei noch ein Link zur Berichtserstattung der selben Aktion auf dem Campus der Uni Heidelberg.*
https://www.rnz.de/nachrichten/heidelberg/campus_artikel.-heidelberger-campus-tour-kein-deutscher-name-keine-wohnung- arid,395349.html?fbclid=IwAR06fi-3fwr7ELCDGy139jnOE1NDX4WQHQSicQsAZ5GUsC0mzGobh0SF3mY "
 - Findet bald statt. Und Zwei-Wochen-Frist bei Raumanträgen.
 - Außen stellt Raumantrag
 - Soziales macht vielleicht mit

- Tag der offenen Tür (Abiturient*innen) - Wollen wir da das machen? (Tag am Mittwoch, 21.11)
 - Auf jeden Fall irgendwas!
 - Letzte Jahre: Waffeln im Konf1
 - Richtig oder gar nicht: Nicht nur Waffeln, sondern auch Beratungsangebot an Interessierte
 - Evtl. Werbung in den KGs aushängen
 - Was bringt das den Schülis?
 - Leute aus der SMV informieren

- Fahrradstellplätze vor der UB! (05.11) - Rettet eure Fahrräder!

- AStA-Termin
 - Doodle ging rum
 - Doodle-Ergebnis: Neuer Termin Freitag ebnis: Neuer Termin Freitag um 14 Uhr

- Padstruktur nach dem 1.11.?
 - Umstieg auf Chaos-Pad
 - in 1-2 Wochen eigene Pad-Struktur
 - Referate sollen informiert werden und neue Accounts bekommen

- Vorstand kümmert sich darum

TOP 6: Termine

- Morgen, 27.10: Pink Party feat. Semestereröffnungsparty
- VV am 12.12. im Paulussaal